
GERENCIA, INNOVACIÓN Y PARTICIPACIÓN

Este número de UNESR GERENCIA 2000 tiene como eje articulador la gerencia, la innovación y la participación, temas que se desarrollaron en las II Jornadas de Investigación del Núcleo Regional Postgrado Caracas: "Construyendo saberes desde el colectivo: juntos universidad y comunidad", los días 27 y 28 de enero de 2011, evento realizado en el marco de la celebración del 37 aniversario de la Universidad Nacional Experimental Simón Rodríguez (UNESR). Hemos hecho una recopilación de algunas contribuciones que se presentaron y discutieron en el contexto del evento antes mencionado con la intención de aportar un grano de arena a la profundización de la compresión de la gerencia, la innovación y la participación, los cuales fueron temas transversales a los ensayos, los reportes de investigación, ponencias, entrevistas y reseñas que configuraron esta doceava edición de la revista.

Hemos estructurado la revista en varias secciones. En la primera sección, denominada **ENFOQUES**, ofrecemos al lector un artículo sobre "Monedas complementarias: una realidad y un desafío" elaborado por la profesora Dorkis Shephard, quién nos introduce en el tema del uso de monedas no convencionales como una de las modalidades de intercambio de bienes y servicios, tanto por comunidades como por organizaciones empresariales de América, Europa, Asia y Oceanía. Seguidamente tenemos el artículo: "Gestión de conocimiento técnico y talento intelectual tecnológico latinoamericano", tema desarrollado por la profesora Carolina Patricia Álvarez de Ochoa quién propone una perspectiva novedosa sobre la gestión del conocimiento abordando lo técnico e intelectual y la tecnología como elemento clave en el binomio universidad-empresa.

En la sección denominada **HALLAZGOS**, ofrecemos un interesante avance de investigación realizada por las profesoras

Carmen Aurora Matteo y Mirtha Rivero titulado: "Gerencia para la sustentabilidad: un enfoque a partir de la relación organización-sociedad", en éste las autoras plantean que la gestión de las organizaciones se ha orientado hacia la eficacia como racionalidad dominante, ello ha configurado una gerencia pragmática en base a resultados, y relativizado los principios y los valores sociales. Frente a los cambios de paradigmas y demandas de sustentabilidad económica, ambiental, social y otras, que existen hoy día, es importante plantear nuevas visiones en el campo administrativo-gerencial sobre el propio sentido de las organizaciones. Igualmente difundimos un reporte de investigación basado en una indagación realizada por el profesor Luigi Mari Nolfi titulado "La educación a distancia percibida por la comunidad del Núcleo Regional de Educación Avanzada Caracas – UNESR" cuyo trabajo se propone dar respuesta a la pregunta: ¿cómo percibe la comunidad del NRPC a la educación a distancia basada en las TIC?, aspecto necesario para la toma de decisiones gerenciales atinentes a la apropiación de la tecnología como medio para la ampliación de la oferta académica y la creación de nuevos diseños con modalidad en línea.

En la sección denominada **PERSPECTIVAS: SOLUCIONES Y PROBLEMAS EN LAS ORGANIZACIONES**, el lector encontrará una entrevista muy interesante de Gustavo Gutiérrez Sojo sobre el sistema financiero venezolano realizada al Lic. Jesús Crespo especialista en Riesgo de Carteras de Inversión. En esta entrevista el discurso se direccionó hacia el tema del riesgo en las carteras de inversión en Venezuela.

En la sección denominada **PONENCIAS**, se encuentra un trabajo del Dr. Fernando Oduber, presentado en las II Jornadas de Investigación del NREAC-UNESR titulado "El estudio del pasado en la Universidad Nacional Experimental Simón Rodríguez: un balance historiográfico". En éste el Dr Oduber expuso una sistematización de las diversas concepciones historiográficas

reflejadas en los discursos difundido en eventos académicos por docentes investigadores de la UNESR, durante la década 2000-2010.

Cerramos esta edición con la sección **NOTAS BIBLIOGRÁFICAS**, recomendando la lectura de dos textos: "Investigación cualitativa" (2010) cuyo autor es Belkys Rojas de Escalona, reseña que fue elaborada por Yaneth Duarte y "Sistemas de pago: tendencia mundial, retos y oportunidades", editado por el Banco Central de Venezuela (2011) y cuya reseña fue elaborada por Dorkis Shephard.

Finalmente concluimos con las normas de arbitraje y las normas para los autores que contienen las guías para la escritura de artículos para aquellos que quieran enviarnos sus contribuciones.

Terminado este ejemplar de la revista UNESR GERENCIA 2000, el Comité Editorial expresa su agradecimiento a todas aquellas personas que ofrecieron su apoyo y trabajo para su culminación.

Comité Editorial